

Vorarlberg modernisiert Einsatzkommunikation für Rettungs- und Hilfskräfte

Artikel vom 14. Januar 2026

Leitstellenkommunikation

Die Landeswarnzentrale Vorarlberg führt im Auftrag des Amtes der Vorarlberger Landesregierung das neue Einsatz- und Informationssystem »rescueTABLET« ein. Dieses ersetzt das bisher genutzte Lage-Informationssystem (LIS) und bildet die Grundlage für eine moderne und zukunftsfähige digitale Unterstützung der Einsatzkräfte in Vorarlberg.



Das Dashboard liefert einen schnellen Überblick zu Einsatz- und Wetterdaten sowie aktuellen Straßen sperren und weitere Informationen (Bild: rescueTABLET GmbH).

In Zusammenarbeit mit den beteiligten Organisationen wurden die fachlichen und technischen Anforderungen präzise definiert. Auf dieser Basis wurde »rescueTABLET«

als Nachfolgesystem ausgewählt. Es wird so angepasst, dass die bewährten Funktionen des bisherigen LIS erhalten bleiben, zugleich aber auch neue digitale Einsatzführungsmöglichkeiten genutzt werden können. Dazu gehören unter anderem eine durchgängige Lage- und Einsatzdokumentation, die mobile Nutzung an der Einsatzstelle sowie eine verbesserte Übersicht über verfügbare Kräfte und Mittel.

Bidirektionale Anbindung

147 Feuerwehren, 10 Rettungsorganisationen, 32 Ortsstellen der Bergrettung, 8 Einheiten der Wasserrettung sowie weitere Behörden werden an »rescueTABLET« angebunden. Das Herzstück des Projekts ist die bidirektionale Anbindung an das zentrale Leitsystem der Landeswarnzentrale. Die Umsetzung startet im vierten Quartal 2025, mit einem Roll-out auf alle beteiligten Organisationen im Jahr 2026.

Ziel der Einführung ist die umfassende Digitalisierung der Einsatzkräfte und die Sicherstellung hoher Qualitäts- und Sicherheitsstandards im Rettungswesen. »rescueTABLET« soll die Abläufe vereinheitlichen, Informationswege verkürzen und die Zusammenarbeit der verschiedenen Hilfsorganisationen stärken. Eine verbesserte Einsatzkoordination soll sicherstellen, dass auch zukünftig die hohen Anforderungen im Hilfs- und Rettungswesen erfüllt werden.

Mit »rescueTABLET« erhält Vorarlberg eine moderne, BOS-übergreifende Lösung, die die Arbeit der Einsatzkräfte von der Alarmierung bis zur Nachbereitung effizient unterstützt. Durch die enge Zusammenarbeit mit der Landeswarnzentrale ist sichergestellt, dass das System optimal auf die lokalen Bedürfnisse abgestimmt ist und mit den Anforderungen wächst.

Hersteller aus dieser Kategorie
